



3 Les Pépinières Madec Dylan Madec

Dylan Madec, 25 ans, dont l'exploitation est à Locmenven vient de se mettre à son compte en créant les "Pépinières Madec", après avoir travaillé quelques années dans le maraîchage.



Tu es à la tête de cette exploitation depuis combien de temps ? Comment se passe l'installation ?

J'ai créé cette entreprise le 1er avril 2020, l'installation a été très difficile car nous étions en pleine pandémie du covid 19.

D'où t'es venue l'idée de t'installer ?

J'ai voulu m'installer car, j'ai effectué durant mon BTS un stage en pépinière forestière qui m'avait fortement plu, et ayant une bonne connaissance du marché actuel et des acteurs de la forêt en France, je me suis dit "pourquoi pas essayer!". De plus, la France a légiféré cette année 2020 sur le reboisement. Il se trouve que les propriétaires forestiers, ainsi que les pépinières forestières sont en pénurie de plants.

As-tu dû effectuer une formation spécifique ?

Je suis actuellement titulaire d'un Bac pro Forêt, et j'ai continué sur un BTS Gestion forestière que j'ai arrêté au bout d'un an car je préférais travailler sur le terrain.

Quelles sont approximativement les superficies couvertes et non couvertes ?

Aujourd'hui, venant de commencer, j'ai une petite plateforme de 1000 m² avec des différents types de plantes pour la vente aux particuliers (yucca, cordylone, phormium, myrtille, etc..) et 6000m² en racines nues avec des plants forestiers (châtaigner, hêtre, chêne, résineux etc.). J'ai pour projet de racheter des terrains sur Saint-Thégonnec Loc-Eguiner, pour couvrir environ 2,5 ha de serres, pour faire des jeunes plants, c'est à dire plants d'un an revendus à d'autres pépiniéristes. Je réserve une partie de

plants d'ornements et plants de haies pour les particuliers.

Quelles sont les espèces principales que nous trouvons dans l'exploitation ?

Dans mon exploitation on trouve essentiellement des plants forestiers, des plants de haies (troènes, chèvrefeuilles, lauriers) ainsi que des arbustes (phormiums, cerisiers du japon, citronniers, figuiers, etc...)

Quelle est d'après toi la tendance aujourd'hui en matière de végétal ?

Pour moi aujourd'hui, il y a 2 tendances différentes. Tout d'abord le "retour" aux arbres d'antan, chêne, hêtre, etc.... D'autre part, des variétés plus originales sont beaucoup recherchées : érable du japon, saule pleureur, hêtre pourpre, hêtre pleureur etc..

La demande est-elle croissante à ton avis ?

Je n'ai pas encore assez de recul dans la partie ornementale, pour dire si la demande est croissante, mais dans la partie forestière on a remarqué une forte demande depuis quelques années pour les reboisements, surtout dans l'est de la France. Le phénomène s'amplifie avec les problèmes climatiques. Des professionnels m'ont sollicité en me demandant si je pouvais leur fournir des plants forestiers. Il s'en plante environ 75 millions en France chaque année, et aujourd'hui on en manque.

Quelles sont tes filières de vente, uniquement du local ou autres ?

Aujourd'hui j'essaie de vendre localement, pour

me faire connaître et réussir à avoir une clientèle. D'ici à 5 ans, on sera sur une production d'environ 5 millions de jeunes plants vendus par an, 3 millions en alvéoles et 2 millions en racines nues. La demande est dans toute la France, et également en exportation en Belgique et en Allemagne.

Quelles conséquences de la pandémie ?

La pandémie nous a tous impactés, mentalement, physiquement et économiquement. La vente directe est encore une fois interrompue. Actuellement, j'essaie de mettre en place des moyens de livraisons.

Comment vois-tu l'évolution du métier à l'avenir ?

À l'avenir je pense qu'il y'aura de plus en plus de "gros" pépiniéristes, mais qu'il y aura toujours de la demande car les gens auront toujours besoin d'un peu de verdure et d'arbres, ce qui est essentiel à la vie.

L'Etat français et l'Europe ont mis en place des lois pour le reboisement des forêts, essentiellement afin d'avoir des forêts durables.

As-tu des projets d'agrandissement et de quelle importance, sous serres ou en plein champ ?

Oui, Je suis en projet de racheter une trentaine d'hectares de terres ainsi que de faire 3ha de serres d'ici 5 ans, avec une dizaine de salariés, si tout se déroule bien.

Qu'apprécies-tu dans ton métier ?

Tout d'abord, j'apprécie le fait d'être à mon compte, de travailler en plein air. Je suis très curieux d'étudier les différents plants, de les voir évoluer et de connaître les aspects scientifiques des nombreuses variétés.

**2 tendances
différentes
de végétaux**